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Une année particulière...

Si le temps a semblé se suspendre en mars dernier, si
beaucoup de nos projets personnels et collectifs ont du
être reportés, heureusement la vie continue et beaucoup

de choses se réalisent!
Nous vous proposons un numéro du journal plein

d'optimisme, car optimistes on ne peut que l'être aux vues
de ce qui se passe au village!

Nous vous souhaitons bonne lecture et, bien que pour
l'instant nous ne puissions pas encore vous proposer une
date pour l'Assemblée Générale 2021, nous espérons

vous retrouver très bientôt, en vrai!

Chloé
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Quand en mars 2020, est arrivée cette
pandémie qui n’a depuis laissé personne
en paix sur la planète, nous avons
réalisé notre privilège : une maison
bien-aimée sur la montagne, des
sommets, des vallons et des crêtes
tout autour, à parcourir sans fin ...Ici,
un kilomètre t'amène vite au fond du
canyon ou dans les airs au-dessus du
village!

Oui mais, comment vivre, chanceux et
malheureux quand même, dans ce lieu
pour nous peuplé d’absences, ou chaque
maison résonne encore du souvenir de
mille éclats de rire, confidences,
engueulades, petits cafés ?
Découvrir que la vie passe en 5 minutes
et que, c’est toi à présent le vieux qui
radote ses souvenirs!
alors certains matins, le regard d’une
poule, la visite d’un âne, un chien qui
passe, le chat bien sûr, tout est
réconfort.
Heureusement nous découvrons vite

qu’un cycle de vie a recommencé à
Aucelon, les chantiers battent leur
plein, sans grand discours, tout
simplement de l’énergie et de
l’entr’aide. Les liens se sont tissés,
nos voisins ont l’air heureux d’être là,
pleins d’espoir et de projets : La place
de la mairie se paysage à coups de pelle
méctanique.
Autour de la maison en bois, Eddy
terrasse, déplace d’énormes pierres,
replante, sème, transformant une
méchante pente en jardin d’Eden! En
face, la cheminée fume « chez Louis »,
l’atelier est plus que jamais en
activité. et place de l'église un"miracle"
s'accomplit jour aprés jour.

Confinés au grand air d’AucelonConfinés au grand air d’Aucelon

Plus bas « chez Marthoune, » un autre
chantier est en cours, le plus beau
sûrement : un bébé va agrandir la belle
petite famille Lefèbvre-Jouval.
Dans les fermes du haut des
installations plus ou moins imminentes
se préparent.
Ainsi la terrible année 2020 s’est
déroulée plutôt dans l'enthousiame sur
la montagne., comme à l'abri du tumulte..
Une jeune femme venue de très loin nous
a régalés six mois durant de sa cuisine
généreuse et parfumée, ses enfants se
sont mélés aux nôtres dans de belles
cavalcades.

Au milieu de l'été quand l'inquiétude déja
revenait, la musique et les chants nous
ont réunis et c'était joyeux, puis, le
31 décembre un feu d’artifice a jailli
par surprise derrière la ferme de La
Blachette....
Une année entière passée à Aucelon à:
voir fleurir les amandiers, les
jonquilles puis les lilas, à manger nos
petit-pois, nos tomates et celles des
voisins, à ramasser les noix, et les
coings, accueillir la neige, brûler
beaucoup de bûches dans le vieux poêle.
Malgré tant d'incertitudes nous l'avons
vécu comme un cadeau ! Lydia Laurent-
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UNE PETITE RENCONTRE AVECUNE PETITE RENCONTRE AVEC
EDDYEDDY

S'IMPOSE !S'IMPOSE !

H
Habitant depuis le 17 février
2020 à Aucelon, voici un
villageois dynamique et plein
de projets!

Ayant de la famille à Saint Nazaire Le Désert, le
village de Aucelon ne lui était pas inconnu. Ancien
Valentinois, il a aussi vécu à Volvent et Die.

À la suite d’un accident de travail et par envie de
fonder une petite exploitation, il a décidé de revenir
à la campagne. La maison « en bois » étant libre à
ce moment-là, Eddy a saisi l’opportunité !
Eddy n’est pas venu seul à Aucelon, il est
accompagné de son fils Léo, 25 ans qui est étudiant ;
de ses deux chats, de sa chienne Maloute et ses deux
poules.

C’est avec beaucoup d’entrain que Eddy a
accompli un beau travail autour de sa maison,
notamment le débroussaillage du terrain mais aussi
l’aménagement d’un jardin. Grâce à son diplôme
d’agriculteur et son expérience dans l’élevage caprin,
l’Aucelonnais a pour projetun élevage de cochons
Mangalica (ou porc laineaux). Pour commencer, un
mâle et une femelle puis 10 cochons maximum à
l’année. Ceux-ci seront installés au Deves. Les cochons
seront élevés pour une viande haute gamme qui sera
vendue à un/des charcutier(s) et à des particuliers.

Ses projets ne s’arrêtent pas là, Eddy aimerait
développer une activité touristique avec des cabanes
aménagées. Mais aussi quelques brebis, lapins et
poules Par la suite, la fondation d’une micro ferme
afin de développer des ateliers pédagogiques. pour la
consommation.
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En attendant ces beaux projets,
l’éleveur à installé une micro-chèvrerie
comptant 15 chèvres et des chevreaux
à venir. Un joli nid douillet leur a été
confectionné par les mains de l’éleveur.
La production de lait sera pour sa
propre consommation. Aujourd’hui,
Eddy se sent bien au village, il avance
posément dans ses projets.

Nous lui souhaitons une bienvenue et
beaucoup de plaisir dans ses projets.

Portrait réalisé par Laura

Photographies :
Page 6: Laurent Gaillard
Page 8 : Laura Lefebvre
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LAURA & MICKA,LAURA & MICKA,

Elyah, Ilyam et BillyElyah, Ilyam et Billy
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PORTRAIT D'UNE JOLIE FAMILLE

Installés depuis juillet 2019, Mickel,
Laura, Elyah, Ilyam et Billy
LEFEBVRE, sont heureux de faire
revivre la maison de mamie
Marthoune dans le village d' Aucelon.
Une nouvelle vie loin de la ville s’offre
à eux. Mickael travaille à l’usine de
carton (Smurfit Kappa) à Crest et
Laura fait l’instruction en famille à
Elyah (8 ans) et Ilyam (7ans). Billy
est né le 17 Avril 2020, il comble de
bonheur ses parents mais aussi sa
grande sœur et son grand frère qui
sont tous les deux plus que attentionnés
auprès du petit frère.
Ils ont fait le choix de vivre à Aucelon
afin de se rapprocher de la nature et de
profiter du calme de la Vallée.

Une envie pour Laura, de se replonger
dans ses souvenirs d’enfance passés à
Aucelon avec sa grand-mère. Ils ont
choisi l’instruction en famille pour le
respect du rythme des enfants et pour
leur offrir une autre vision de
l’instruction. L’éloignement de l’école
est aussi un facteur dans leur choix.
La famille Lefebvre à un projet qui
leur tient à cœur, la rénovation de la
grange qui en face de la maison de
Marthoune. Mickael, Laura et les
enfants, se sentent bien au village. «
Nous formons une grande famille
avec les villageois ».

Laura

Crédits photographiques :
Laura Lefebvre
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AUCELON DUAUCELON DU
COTE CONSEILCOTE CONSEIL

MUNICIPALMUNICIPAL
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INTERWIEW DE
Joel BOEYAERT ,
Maire d'Aucelon

Bonjour Joël, te voilà Maire d’Aucelon depuis
2014, largement réélu en mars dernier au sein
d' un Conseil Municipal renouvelé, peux-tu
nous le présenter ?
JoelBoeyaert:"Début 2020 des habitants
d'Aucelon se sont réunis en Mairie pour réfléchir à
l’avenir de la commune, quelques personnes ont
proposé leur candidature,puisl d' autres se sont
laissés convaincre.Voilà l'équipe qui m’entoure à
présent : Maxime Roux, 1er Adjoint, Rapahël
Boeyaert, Pascal Roux, Alain Scapino, Daniel
Schoen, Alexis Tarnowka." Nous nous sommes
mis au travail aprés une 1ere réunion de transition.

Quelques mots sur la commune actuellement ?
J.B. : "Il y a 50 électeurs, une vingtaine d’habitants
vivent à l’année et beaucoup d’autres sont
impliqués dans la vie communale. Nous avons à
temps partiel: un employé communal, une
secrétaire, et une chargée de mission pour Natura
2000 le salaire de cette dernière étant assuré par
l'état depuis que la commune a pris la présidence
et l'animation du site.

Avez-vous déterminé les dossiers prioritaires
pendant ce mandat ?
J.B. : "Le dossier de l’assainissement reste prioritaire,
Des travaux de voirie et d’accès au village, sont prévus,
ainsi que le chauffage et l’isolation des bâtiments
communaux dans la cadre du plan de relance
gouvernemental de transition écologique et
énergétique.
Tu sièges également au bureau exécutif de la
communauté de communes du diois, peux-tu nous
en dire plus? En quoi cet investissement élargit le
champ des possibles à Aucelon ?
J.B. : "Je suis élu depuis juillet vice -président chargé
de la jeunesse, du vieillissement, de l’autonomie, de
l’espace social et culturel ,et de la vie démocratique.
Être vice-président et Maire d’une petite commune est
le gage de l’ouverture de la Communauté de
Communes sur les territoires isolés. Je fais partie d’un
groupe de travail « espace de vie sociale de la vallée de
la Roanne » en lien avec les réseaux diois, qui animent
la culture dans les villages et réfléchit à la mobilité.
Par ailleurs nous impulsons un projet de plantation de
vergers collectifs. Je siège aussi au bureau de la
mission locale de la vallée de la Drôme où nous
travaillons sur l’accès des jeunes à l’emploi et à la
gestion des bénéficiaires du RSA. Je suis fier de
représenter le plus efficacement possible notre
commune au sein du territoire."

Le 25 juillet 2020 fut une
journée spéciale à Aucelon

puisque le matin s'est déroulé
un conseil municipal de

transition entre l'ancienne et la
nouvelle équipe du conseil

municipal.
S'en est suivie un apéritif

dinatoire puis en fin d'après-
midi , l'assemblée générale de
l'APA et d'une soirée musicale.

Une belle journé donc, bien que
rythmée par le protocole

sanitaire

Ci-contre, les travaux
d'aménagements de la place
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Depuis son implantation sur le territoire, Natura
2000 soutient financièrement les éleveurs qui le
souhaitent pour les aider à améliorer leurs
pratiques en faveur de la biodiversité ou soutenir
les pratiques déjà existantes. Et quoi de mieux
pour appréhender les évolutions de l’accueil de
la biodiversité dans nos belles prairies qu’un
suivi des papillons aux milles et unes couleurs ?
Petit tour d’horizon de nos petits habitants des
prairies, depuis le Devès jusqu’au sommet du
Chaufer.

Une nouvelle chargéeUne nouvelle chargée
de mission Naturade mission Natura
2000 pour Aucelon2000 pour Aucelon

Une étude sur les papillons

Après 5 ans d’animation sur différents sites Natura
2000, son attachement pour la montagne lui a fait
choisir les sites de notre belle région.
Elle rejoint donc le service Natura 2000 de la
Communauté des Communes du Diois qui mutualise
l’animation de 5 sites sur son territoire. Marine prend
la suite de l’animation des trois sites jusque-là gérés
par Camille Le Bihan, à savoir Aucelon, Lus la Croix
Haute et Valdrôme. Camille, quant à elle, s’occupe
dorénavant des deux nouveaux sites que porte la
Communauté des Communes, à savoir des sources
de la Drôme, jusqu’à sa confluence avec le Bez.

Originaire des Bouches du Rhône, Marine Scarpari a
grandi entre les lavandes et les oliviers de Provence et
les alpages d’Embrun dans les Hautes-Alpes

NATURA 2000
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Voici un papillon difficile à suivre ! Il
adopte un vol tourbillonnant proche de la
végétation et ne se pose que rarement.
Il est principalement lié à une plante dite
hôte, la corydale solide, c’est-à-dire
qu’elle est la seule plante où le papillon
dépose ses œufs et dont les chenilles se
nourrissent. La préservation du papillon
dépend donc de la préservation de la
plante.

Le semi-apollon : un bon ami de la
Corydale

S’il vous faut retenir un seul papillon
d’Aucelon, c’est sans doute lui, la
noctuelle d’Evisa. Ce papillon est très
rare en France. Seules quelques
stations sont connues en Corse, dans le
Gard, dans l’Hérault et en Drôme… Et
en particulier à Aucelon ! Cette rareté
a attiré bien des lepidoptéristes
(chercheurs de papillons) sur le territoire.

L’Azuré du Serpolet a non seulement une plante hôte (le
thym Serpolet, d’où son nom) mais également une fourmi
hôte ! Comment ? Laissez-moi vous décrire son cycle de vie
pour le moins astucieux et original. Après s’être développé
sur sa plante hôte, l’Azuré du Serpolet est recueilli par
des fourmis spécifiques (Myrmica sabuleti) qui l’amènent
jusqu’à leur fourmilière pour y passer l’hiver à l’abris. C’est
alors qu’un échange de bon procédé a lieu. Les fourmis
nourrissent la larve de papillon avec leurs propres œufs en
échange d’un exsudat sucré que la larve produit et dont
les fourmis raffolent. Ce contrat entre les deux espèces
perdure jusqu’à ce que la larve se transforme en papillon.
Il doit alors quitter rapidement la fourmilière avant d’être, à
son tour, dévoré par les fourmis.La Noctuelle d’Evisa : Papillon

wanted

L’Azuré du Serpolet : un cycle de
vie étonnant !

NATURA 2000



Je suis loin de vous avoir présenté tous les
papillons de jour qui peuplent nos
montagnes. L’étude de 2020 a ainsi montré
la présence de 919 espèces de papillons.
Le site Natura 2000 d’Aucelon héberge donc
16,6% des papillons de France. Une diversité
exceptionnelle qui s’explique par
l’hétérogénéité des milieux que l’on doit à la
fois aux reliefs et au climat, à l’interface entre
influence montagnarde et continentale et
influence méditerranéenne. Sur une note un
peu moins positive, une espèce est
aujourd’hui considérée comme éteinte sur le
site (Alexanor) et 18 espèces n’ont pas été
réobservées en 2020.

Les conclusions de l’étude
Le premier constat établi est la bonne gestion
pastorale des éleveurs, favorable aux
espèces de papillons.

Cela a un impact sur les espèces inféodées
aux milieux ouverts mais également pour
l’éleveur qui peux perdre des surfaces de
pâturage. Cette menace s’observe depuis
plusieurs années et il s’agira, à l’avenir, de
travailler à chercher des sources de
financement pour tenter de contrer ce
développement.

Le Petit + :
Dans le cadre du Plan National d’Action en
faveur des papillons, une série de vidéos a
été tournée sur différentes espèces. La vidéo
sur le Semi-Apollon met à l’honneur les
communes d’Aucelon et de Lus-la-Croix-
Haute.
Vous pouvez la voir à l’adresse suivante :
https://vimeo.com/498028644/6bf21c9a6a

Qu’est ce qui est prévu en 2021 ?Qu’est ce qui est prévu en 2021 ?

Depuis 2018, la commune d’Aucelon a
souscrit un contrat Natura 2000 qui a pour
but de laisser vieillir la forêt. En tout, ce ne
sont pas moins de 80 arbres qui ont été
marqués pour être préservés pendant 30
ans sur pied.
Une subvention d’Etat est venue
compenser le manque à gagner de la non
exploitation et vente de ces arbres. Quel
intérêt me diriez-vous ? Ils sont multiples.
D’abord, la maturation des arbres crée de
nouvelles classes d’âges et cette diversité
est favorable aux chauves-souris qui
viennent chasser sur le site. Ensuite, le
vieillissement augmente la quantité de
bois morts, essentiels pour la survie des
insectes saproxylophage (qui mangent le
bois) comme la Rosalie des Alpes.
Enfin, les vieilles forêts contribuent au
stockage du carbone et donc à la lutte
contre le changement climatique.

En 2021, il s’agit de faire un état des lieux
des insectes saproxyliques, bon
indicateur de l’évolution des forêts. Dans
30 ans, nous pourrons voir comment a
évolué la forêt au travers de ce que nous
observons mais également au travers de
cet indicateur. (qui n’est pas sujet à
l’appréciation de chacun.)

Le Petit+ :
L’animatrice Natura 2000 vous proposera
au cours de l’année de monter avec elle
voir la forêt et relever les pièges à
insectes.
Toutes les informations seront transmises
à la mairie et relayées sur le site de la
Communauté des Communes du Diois.
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Marquage des arbresMarquage des arbres

"Arbre bio""Arbre bio"

18





RACONTE NOUS , MARGARETE...RACONTE NOUS , MARGARETE...

Margarete a habité trois ans et demi à
Aucelon, entre 2003 et 2006, et passé
beaucoup de temps en compagnie des
anciens qui y vivaient encore
Marthoune, Paulette, Madeleine, Louis, et
Gilbert.
Que ce soit sur l’un ou l’autre des bancs
du village ou au cours des veillées dans
la cuisine de l’une de ces dames, elle a
questionné ces mémoires vivantes du
passé aucelonais au sujet des maisons et
fermes de la commune, ainsi que de leurs
occupants passés. Rentrée au "Café, sa
maison sous le château, Il y a peu, il lui a
été suggéré de partager ces trésors avec
celles et ceux que l’histoire d’Aucelon
intéresse et qui n’ont pas grand-chose à
se mettre sous la dent.elle notait ces
précieuses histoires

Le village n’a en effet guère eu l’occasion
de s’inscrire dans la "grande histoire" et
personne n’a jusqu’à ce jour collecté et
partagé les traces de celle des petites
gens qui ont fait vivre le pays. Pourtant,
nous sommes nombreuses et nombreux
à posséder des bribes plus ou moins
importantes de ce patrimoine historique.
Avec la publication des deux premiers
textes ci-dessous, nous souhaitons initier
le rassemblement de celui-ci. Toute
personne désireuse de léguer à la
collectivité son savoir en la matière est
invitée à nous le transmettre, sous forme
écrite ou orale. Ces différentes sources
permettront d’alimenter un fond, qui
pourra à son tour fournir de la matière
pour, par exemple, enrichir une
documentation à l’intention des visiteurs
du village.
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Les textes rédigés par Margarete
sont composés d’éléments
factuels et objectifs et d’autres de
secondes ou de troisièmes mains,
ayant évolués au cours du temps,
au gré des fluctuations de
mémoire. Peut-être avez-vous eu
connaissance ou vent de versions
divergentes de ces récits ou alors
d’éléments complémentaires,
susceptibles de donner un peu
plus de chair à ceux-ci. N’hésitez
pas nous en faire part. Cette
collecte n’a pas pour vocation de
faire œuvre scientifique mais de
rassembler ce qui peut encore
l’être et, par petites touches, par
petits tableaux, de transmettre à
qui le souhaite un peu du goût et
du parfum de la vie d’autre-fois.
Merci par avance de vos
contributions et bonne lecture. Et
merci également à Marine, qui
s’est chargée de saisir les notes
de Margarete.

Maison Fournier, maison du « mangeur
de blaireaux »

À Côté du « Café » et en face de la
maison qu’on appelait le presbytère
(maison de la famille Barnier avant de
devenir celle de la famille d’André
Tarnowka), il y avait une grande maison
dont une bonne partie de la façade était
encore debout lors de notre première
visite à Aucelon en 1971. À sa place,
André a aménagé une cour et construit
son garage. C’était la maison de Pierre
Lanthaume dit Fournier. Après le décès
de sa mère, il continua d’y habiter avec
sa sœur. Je n’ai trouvé aucune mention
le concernant dans les registres de l’état
civil.
Quelques rares anecdotes décrivent cet
homme d’une force herculéenne qui se
nourrissait de viande de blaireau.
Personne n’entrait chez lui à cause de
l’odeur. Paulette raconte : Sa mère, fière
de la force de son fils, lui dit : « Tu as tété
du bon lait, mon Pierrot ! » et Pierre de
répondre : « J’ai tété du lait de truie. »
Il existe plusieurs versions de l’histoire
des mésaventures amoureuses de
Pierrot. Je rapporte celle de Louis : Pierre
propose le mariage à une fille de Barsac.
Éconduit, il boute le feu à la maison de
son élue, puis se cache à Noyaret. Il est
copain avec les gendarmes qui
connaissent sa force et refusent d’aller le
débusquer. On y envoie alors les
gendarmes de Luc. Pierrot n’a pas de
peine à les envoyer valser. La
gendarmerie loue les services d’un
homme qui a travaillé comme lutteur dans
un cirque et qui réussit à le maîtriser.
Après un séjour en prison, Pierre revient
vivre avec sa sœur qui, dit Louis, ne
pouvait pas vivre sans son frère.

Crédits photographiques :
page 19 : Gérard Boulade,
Page 20: Chloé Hermann
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La Chaussière –
Aimée Arnoux

EE
En montant depuis Luc, grimpant parmi les falaises,
on passe le Pas de l’Ours et l’on découvre une vaste
cuvette avec sa ferme. Notre amie Aimée Arnoux
racontait que du temps de son grand-père Pierre, qui
était un vigoureux laboureur, cette propriété était la
plus riche de la commune d’Aucelon.

On y faisait du bon blé. On descendait le grain à dos de mulet au moulin ainsi que la récolte de noix pour l’huile. On
distribuait du grain aux indigents du village. Françoise, une vieille femme seule, était une des bénéficiaires. Elle habitait
une pièce sous la terrasse de l’actuelle maison de la famille Schoen, pièce qui porte encore son nom. Nous avons tous, au
moins une fois, passé la nuit « chez Françoise ».
A la Chaussière, on était croyant et on recevait volontiers l’évangéliste. On racontait que la maman d’Aimée, en entrant
pour la première fois dans sa nouvelle demeure, plaça sa bible au milieu de la cheminée. Jaques Arnoux de la Chaussière
s’installa au Sapey, ferme voisine, dans les années 1830. Il était le père de Marie Arnoux (1836 – 1921) qui épousa le
pasteur Isaac Bosc à Aucelon et devint la mère d’Olympe (1876 – 1949), future épouse du missionnaire Félix Faure (1872
– 1941) et grand-mère d’Hélène Faure (1935 – 1984), épouse d’Ulrich Schoen (1926 – 2016). La plus jeune sœur de Marie,
Céline Arnoux du Sapey, épousa Pierre Arnoux à la Chaussière et devint la grand-mère d’Aimée Arnoux (1907 - 1999).On
s’était marié entre cousins depuis plusieurs générations. La faible constitution de Pierre, père d’Aimée, était sans doute le
résultat de la consanguinité des ancêtres. Il manquait de force physique, était bègue et souffrait d’un gigotement nerveux
des jambes, au point qu’au conseil municipal, il devait s’asseoir sur la table. Albert Mounier était parmi les gamins du village
qui se pressait alors devant les fenêtres de la mairie pour profiter du spectacle. Les parents d’Aimée se sont mariés le 31
décembre 1904. Pierre, jeune trentenaire, avait trouvé son épouse Emma Oddar à la Motte. Elle mourut à 28 ans, le 14
mars 1907, en donnant naissance à Aimée Andrée. Le jeune veuf courut avec son bébé à Barnave où l’oncle Maurice s’était
marié. Sa femme prit Aimée en nourrice.
En 2010, j’ai reçu à Aucelon la visite d’une dame originaire de Barnave, fille de la sœur de lait d’Aimée. Revenue à la maison
paternelle, Aimée fut élevée par sa tante Louise, appelée « la grosse Louise ». Louis : « C’était une femme grande, robuste
comme un homme, simple. C’est elle qui coupait le bois. Elle avait une dent longue, longue, une dent de sanglier. » Il y avait
encore la mémé Céline qui racontait à la petite Aimée les histoires du passé. Aimée allait à l’école d’Aucelon, rejoignant par
les sentiers les enfants des autres fermes, emportant son casse-croûte. Par temps de neige, ces écoliers dormaient chez
les familles du village. On communiquait de ferme en ferme en convenant de signaux. Le dimanche, par exemple, un drap
flottant au vent signifiait : « Je descends au culte, tu viens ? » Aimée quitta la maison pour suivre une formation d’assistante
de paroisse.
A la Chaussière, les efforts déployés pour empêcher le déclin de la ferme n’ont pas suffi. Le père commanda de la farine
pour l’hiver et dut aller la chercher au Devès avec ses bœufs, vieux et faibles comme leur maître. Au retour, la charrette
se renversa. C’est Mounier de la Conche qui vint au secours et la farine était sauvée. Aimée parlait de son père avec une
grande tendresse. C’était un homme doux et sensible qui ménageait ses bêtes. Le vieux cheval, plus bon à rien, passa une
retraite paisible à l’écurie jusqu’à sa fin. Aimée revint à la maison soigner son père malade qui mourut le 21 décembre 1926.
La tante Louise finit ses jours à l’hospice. Plus tard, la ferme sera vendue à Charles Piot. De nos jours, elle s’est muée en
gîte pour les chasseurs.Aimée travaillait comme assistante de paroisse à Paris. Une de ses tâches consistait à soutenir des
femmes qui cherchaient à sortir de la prostitution. Elle m’a raconté que pendant l’occupation, elle a aidé des gens en danger
à passer en zone libre. Lorsque nous fîmes sa connaissance en 1974, elle vivait déjà à Valence où elle était engagée dans
les diverses communautés protestantes.
Elle ne manquait jamais de passer un bout de vacances d’été à Aucelon quand la famille Schoen-Faure s’y trouvait. Une
année, elle nous présenta une jeune femme du nom de Mauricette qu’elle disait être sa petite nièce. Cette Mauricette
Arnoux s’est suicidée en mars 2006 en se jetant du « pont rompu » à Die, pendant mon séjour à Aucelon. Lorsque, en été
1982, Hélène Schoen et ses trois fils quittèrent en catastrophe Beyrouth, sous les bombes de l’armée israélienne, Aimée
réussit à les loger chez sa voisine, 1e impasse de la Comète. Nous sommes allés leur rendre visite avant de fêter Noël à
Aucelon.
En 1998, lors de la fête du centenaire de l’école d’Aucelon, Aimée était là, déjà bien affaiblie, parmi d’autre anciens élèves.
Elle est décédée en mars 1999. Nous l’avons enterrée à côté d’Hélène Schoen, sous le cyprès.
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RETOUR SURRETOUR SUR

L'Assemblée Générale 2020L'Assemblée Générale 2020

E
En raison du contexte sanitaire, cette assemblée générale
ordinaire, qui aurait du avoir lieu au printemps, s’est réunie sur la
place du village, dans le respect des gestes barrières, en présence
de vingt personnes.

CE QUI S'EST PASSE EN 2019 :CE QUI S'EST PASSE EN 2019 :

La présidente, Chloé HERMANN, procède au bilan de l’année écoulée : Elle
constate que l’activité de l’APA suit la courbe de l’énergie que ses membres veulent
ou peuvent apporter et que celle-ci est malheureusement en baisse. Le Conseil
d’administration s’est réuni ou contacté pour traiter des sujets en cours. Il a
enregistré en fin d’année la démission de Corinne Blanc de ses postes de membre
du Conseil et de trésorière. Léa Moustier, vice-présidente, a été nommée par le
bureau pour lui succéder jusqu’au prochain renouvellement du Conseil. Merci à
Corinne pour son engagement précieux au sein du Conseil de l’APA pendant toutes
ces années et à Léa d’assurer la relève. Depuis la dernière assemblée générale,
qui a vu l’élection de plusieurs nouveaux membres de son Conseil d’administration,
l’APA a d’abord dû renoncer à son projet de fête de la musique, organisé une soirée
villageoise durant l’été, participé à l’animation du passage de la course cycliste La
Drômoise et mis sur pied sa ronde des soupes.

Le dossier des panneaux d’information pour le village n’a que peu progressé mais
reste un objectif majeur de l’association et devrait trouver un premier aboutissement
avant la prochaine a.-g. Le dossier des jardins partagés a amené, suite à l’appel
de l’année passée, à un recensement des parcelles que certains propriétaires sont
prêts à mettre à disposition d’un projet communautaire. 2019 n’a enregistré la
parution que d’un seul numéro du journal de l’APA en raison, ici aussi, de la difficulté
à réunir des contributions des Aucelonnais. Enfin, en 2019, l’APA a participé à une
opération sylvicole, à l’occasion de la plantation d’un arbre en souvenir d’Hervé
Maillefaud, notre regretté garde-forestier, associé à la plantation d’un autre pour
célébrer la naissance d’Alba, fille d’Ariane et de Klaus.
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Si le bilan 2019 n’est pas très étoffé, l’APA
n’en continue pas moins à jouer son rôle de
lien entre les différentes composantes de la
société aucelonnaise, de tenir informés celles
et ceux qui ont peu l’occasion de venir au
village de ce qui s’y passe et d’y insuffler un
peu d’animation

Bilan financier :
Les comptes 2019 de l’APA ont été tenus
jusqu’au terme de l’exercice par Corinne
BLANC. Merci à elle. Ils se soldent par un
excédent de dépenses de 370.51 euros, pour
601.05 euros de recettes et 971.56 euros de
dépenses. La fortune de l’association au 31
décembre 2019 s’élève à 2'788 euros. Le
bilan d’exercice écoulé et le bilan financier
2019 sont acceptés par l’assemblée sans
opposition, tout comme la nomination de Léa
MOUSTIER à la fonction de trésorière.

Chemin pédestres communaux :

Une information annonçant que les personnes en
charge des chemins pédestres au syndicat d’initiative
de Saint-Nazaire risquaient de cesser leur activité
d’entretien des parcours, il est suggéré que nous nous
préparions à prendre la relève. L’idée est acceptée et
débouche sur deux propositions concrètes : une
première série de chantiers d’entretien cet été déjà et
la nomination de parrains pour certains itinéraires,
chargés de s’assurer par la suite qu’ils restent
praticables. Sont agendés le 31 juillet, pour l’itinéraire
village-Grange-Haute (GR de Pays Tour du Pays de la
Roanne), le 14, août pour la boucle village-moulin de
Pennes-Automnière-village et le 26 août, pour la boucle
village-Poux-Sapey-Beaufay-village.

Une information sera diffusée par différents canaux afin
de réunir le plus de participants. Laurent se propose
d’effectuer un repérage en vue de la première
intervention, Bruno de transmettre l’info des dates de
chantier. Pour les parrainages, quelques noms sont
avancés. Une autre information permettra d’établir une
liste " officielle ".

EN COURS....EN COURS....

Jardins partagés :

Daniel SCHOEN a répertorié quatre
parcelles dans et autour du village, que
leurs propriétaires seraient prêts à mettre
à disposition d’un jardin communautaire.
L’étape suivante sera de définir lequel ou
lesquels sont les plus intéressants pour un
tel projet. Des contacts avec les habitants
permanents ont mis en évidence le fait
que ceux-ci ne sont pas intéressés par
l’idée et que certains se sont déjà lancés
dans leur propre jardin. Reste que l’envie
de certain·e·s Aucelonnais·e·s
d’expérimenter des modes de cultures
nouveaux (dits permaculture) et/ou de
réaliser un jardin communautaire
demeure. Une première rencontre est
agendée au 4 août.

Panneaux Patrimoine :

Pour le 26 août, un projet doit être
présenté au Conseil municipal, qui devra
décider s’il le soutien sur le principe et,
le cas échéant, quelle participation
financière il envisage. Le 15 septembre
représente le délai pour adresser une
demande de subventionnement au
département.

A ce jour, huit emplacements ont été
repérés comme intéressants, avec autant
de sujets. Une réunion est agendée au
3 août, pour finaliser notre projet. Toute
personne intéressée est invitée à y
participer.
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Album photos :
Daniel propose que l’APA réalise chaque
année un album photo regroupant des
images d’évènements ou d’impressions
captées sur la commune, afin d’archiver
une mémoire visuelle du temps qui passe.
Un premier album pourrait recouvrir les
six dernières années, le suivant l’année
suivante. Un appel sera lancé à cet effet
et nous essayerons de présenter le fruit
de celui-ci à la Toussaint,à l’occasion de
la ronde des soupes.
Carte postale:
Cette collecte d’imagse pourrait nous
permettre de faire réaliser quelques cartes
postale représentant Aucelon. Quelques
propositions d’images sont formulées.
Projet à développer.

Débroussaillage :
Assia relève le problème de la
propagation de l’absinthe. Le fait étant
avéré que la pâture des terres autour du
village ne permettra pas de faire reculer
l’embroussaillement, il est suggéré que
nous organisions des chantiers réguliers
de débroussaillage. Une première
échéance est agendée aux vacances de
Toussaint. Joël s’annonce disposé à
participer à deux matinées de travail et
Vital se charge d’organiser la chose.
Ronde des soupes La date de cette
rencontre est agendée au samedi 24
octobre, sous réserve bien entendu de
l’évolution des mesures sanitaires, vu
qu’elle réunit dans un espace relativement
exigu jusqu’à cinquante personnes.

EN PROJETS....EN PROJETS....

Journées du patrimoine, samedi 19
septembre A l’occasion de cet évènement
européen, l’APA souhaite faire des
propositions de rencontres aux visiteurs :
Daniel proposera deux visites commentées
du village et Léa pourrait présenter un sujet
en rapport avec le stage Natura 2000 qu’elle
a effectué à Aucelon « Dans l’œil des
papillons ».

Passage de la Drômoise, dimanche 20
septembre Le dimanche 20 septembre, les
cyclistes de la Drômoise passeront à
nouveau par Aucelon et Alexis, qui
coordonne l’animation du poste de
ravitaillement, fait un appel pour que nous
soyons nombreux à les encourager.

Soirées cinéma Ursula se propose
d’organiser des soirées cinéma les lundis en
août. Pour rappel : le vidéoprojecteur est à
disposition, pensez cependant lorsque vous
l'empuntez à bien noter

Espace de vie sociale de la vallée de la
Roanne :
La CAF et l’espace de vie social de Die vont
participer à l’ouverture d’un tel espace dans
la vallée de la Roanne. Il est suggéré que
l’APA prenne contact avec ses initiateurs
pour envisager des collaborations et des
interventions à Aucelon.

L’assemblée est suivie d’une présentation du
concept développé par la Comcom pour
réduire, par un compostage local, le tonnage
de déchets ménagers collectés. Trois petits
bacs ont été installés en bordure de la route,
sous l’église, et deux responsables ont été
formés pour garantir un suivi optimal : Eddy
et Joël Bonnard.

Après l’apéro offert par l’APA, la soirée s’est
poursuivie dans une belle ambiance jusque
tard dans la nuit, aux sons de la musique des
groupes de Régis et de Benjamin.Merci à eux
pour cette parenthèse enchantée!

Compte rendu réalisé par Vital, secrétaire

25



INTERVIEW DE DANIEL SCHOEN

Tu as créé " Rendez-vous à Aucelon " sur
facebook?
- oui j'ai choisi ce support car c'est celui qui permet
de toucher le plus de personnes mais j'aimerais
que l'on trouve un autre support, plus indépendant,
cela viendra peut être! Pour information "Rendez-
vous à Aucelon" existe aussi sur Twitter. Les
messages sont les mêmes mais comme les
contacts sont différents, on y trouve aussi
beaucoup d'autres choses.

Du coup les infos sont concertées avec Joël (le
Maire) ou avec Chloé ( Présidente de l'APA).

Es-tu le seul administrateur ?
- Oui je suis seul à publier. L'intention de départ
qui reste valable c'est que je publie ce que les
personnes m'envoient ! Depuis 2018 je n'ai eu que
très peu de contributions. Merci à eux pour de
belles photos et parfois des commentaires ! . Mais
j'aimerais beaucoup en recevoir beaucoup plus,
donc envoyez moi vos messages, vos reportages
photos je les publierais avec plaisir, tant qu'elles
restent évidemment dans une logique positive,
d'information, d'échange de partage. Les critiques
et les agacements n'ont pas leur place sur
Rendez-vous à Aucelon, il faut les exprimer et les
régler ailleurs, les autres occasions de se parler ne
manquent pas pour celà.

Combien y -a t -il d’abonnés ?
- Il y a aujourd'hui exactement 382 abonnés.

Qui sont-ils ?
Evidemment beaucoup de personnes que je ne
connais du tout, et qui viennent certainement
d'horizons très différents. Qui sont peut-être
seulement passés un jour à Aucelon. Il faudrait
creuser la question !

Qui se "cache" derrière la page FACEBOOKQui se "cache" derrière la page FACEBOOK
"RENDEZ-VOUS A AUCELON"?"RENDEZ-VOUS A AUCELON"?

Depuis quand ce site existe-t-il ?
- La création date d'avril 2018
Quelle était ta motivation ?
- C'était le moment d'annoncer le programme des
fêtes et des activités de l'été de l'APA, je passais
comme beaucoup de monde, pas mal de temps
sur internet à voir des choses qui se passent loin
de chez nous, du coup j'avais envie de voir
comment internet peut servir à mieux se
rencontrer, près de chez nous. A Aucelon c'est
toujours une question, il y a ceux qui y habitent,
ceux qui viennent souvent, ceux qui viennent
rarement, et même beaucoup qui ne viennent
jamais, ou qui habitent très loin... mais tous restent
très attachés à Aucelon. Comment faire pour se
parler et avoir les mêmes informations quand on
est loin, ou bien quand on ne vient pas à Aucelon
au même moment ?

Comment aimerais-tu qu’il évolue dans l’avenir
?

- J'aimerais que ce soit beaucoup plus un support
d'échange entre tous ceux qui ont une info, une
belle émotion, une histoire de notre village des
anciens, ou une idée à faire passer. Par ailleurs, je
suis convaincu que le présent et l'avenir d'Aucelon
se font avec le Diois dans son ensemble, il n'y
a pas "nous les Aucelonnais" et eux le Diois. Le
Diois c'est nous, donc j'aime beaucoup publier tout
ce qui passe dans la vallée de la Roanne, dans le
Diois ou dans la Vallée de la Drôme, notamment
avec l'association Biovallée.

Interview réalisée par Laura et Lydia
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LE COIN DU LIBRIVORELE COIN DU LIBRIVORE

AmisAmis (es)(es) DromoisDromois (es)(es) feuxfeux
couvrés(es)couvrés(es) vousvous avezavez dudu coupcoup
dudu tempstemps pourpour lire,lire, jeje vousvous
proposepropose doncdonc uneune sériesérie queque vousvous
devriezdevriez pouvoirpouvoir finirfinir bienbien avantavant
lala finfin dede lala pandémiepandémie :: LaLa suitesuite ««
Bourbon kid » (auteur anonyme)Bourbon kid » (auteur anonyme)

1. Le Livre sans nom
2. L'Œil de la Lune
3. Le Cimetière du Diable
4. Le Livre de la mort
5. Le Pape, le Kid et l'Iroquois
6. Sanchez : Un conte de Noël
7. Bourbon Kid
8. Que le diable l'emporte

Fanatique du cinéma de genre, de western
et des séries B, on imagine que l’auteur
Anonyme a passé son enfance à inventer
des histoires sanglantes, terrifiantes et
inquiétantes, surtout pour son entourage.
Pourtant, si le jeune homme (ou la jeune
femme, tout le monde a le droit d’apprécier
un meurtre bien sanglant) aime écrire dès
son plus jeune âge, il grandit et trouve que
les livres pour adultes, bien éloignés de
l’univers du Magicien d’Oz, sont ennuyeux
à mourir.
Après ce qui a peut-être été une longue
période d’étude – ou au contraire, un arrêt
soudain de l’école – le romancier écrit son
livre, celui avec lequel on ne peut
s’ennuyer, celui qu’il souhaitait lire : Le
Livre sans nom.
Après de nombreux envois à des éditeurs
retors, pédants et désagréables, l’écrivain
décide de proposer quelques chapitres à
l’achat en ligne. Dès le deuxième mois, et
grâce au bouche à oreille, c’est le succès
assuré. C’est ainsi qu’a commencé la
fantastique histoire d’un auteur anonyme,
créateur d’une galerie de personnages
hauts en couleurs et d’aventures
improbables sur fond de western
sanguinolent.

À mi-chemin entre roman policier et roman
fantastique, l’écriture d’Anonyme est un
hommage aux univers ironiques et gores
de Quentin Tarentino et Robert Rodriguez.
Le romancier cultive son style décalé en
refusant le merchandising traditionnel,
laissant libre cours à des déferlements
d’horreur potache et de comédie de grand
spectacle.

Bonne lecture et ne faites pas de
cauchemars !!

Le librivoreLe librivore
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A bientôt !


